

Brasil - La ola Lula se convierte en tsunami antifascista y prodemocrático

Por: [Jeferson Miola](#)

Globalización, 29 de septiembre 2022

[Rebelión/CLAE](#) 28 September, 2022

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Política](#)

La ola de Lula inició una espiral ascendente; se está gestando un tsunami antifascista y prodemocrático. La sensación de que el 2 de octubre el país se enfrenta a una elección entre democracia o fascismo parece estar consolidada en la gran mayoría de la sociedad brasileña.

En general, la gente se da cuenta de que no se trata de una simple elección, sino de la supervivencia de la democracia para que podamos comenzar la urgente reconstrucción del país. El asco de la gente por la estupidez de Bolsonaro, el terrorismo bolsonarista y el desastre del gobierno militar impulsan la ola Lula.

El cansancio con las tonterías bolsonaristas es imparable, y se refleja en el rechazo a Bolsonaro, superior al 50%. El voto útil, en este sentido, cobra fuerte impulso, pues representa el alivio inmediato que puede poner fin a la pesadilla.

Apoyado en los altos índices de intención de voto que podrían elegirlo en primera vuelta, Lula ha buscado y conquistado importantes apoyos en la cruzada antifascista y en defensa de la democracia.

En estos densos e intensos últimos días de campaña, Lula ganó adhesiones de brizolistas, laboristas y peatones; de emedebistas, peessedebistas y políticos de otros partidos; de economistas y juristas liberales.

Ni siquiera los ministros de Bolsonaro y los políticos fisiológicos de la base del gobierno militar fueron inmunes a los efectos de la ola Lula. Ante la perspectiva de una victoria inmediata de Lula, responden con pedidos de "armisticio".

El sector artístico y cultural brasileño se sumó con fuerza al llamado a la elección de Lula en la primera vuelta, al igual que famosos influencers de las redes sociales. Miembros poderosos e influyentes del PIB también se rindieron a la ola de Lula y abandonaron a Bolsonaro.

Las declaraciones de voto por Lula de otros dos ex magistrados del STF demuestran el valor crucial de la elección de Lula para detener el fascismo y salvar el debilitado estado de derecho.

Joaquim Barbosa considera a Bolsonaro "un ser humano abyecto, despreciable", que "no

tiene dignidad para ocupar” la presidencia de la República. Para él, “es necesario votar por Lula en la primera vuelta para terminar esta elección el próximo domingo”.

El ex ministro Celso de Mello escribió, a su vez, que Bolsonaro representa “la vergonzosa figura de un político menor, sin estatura presidencial, con un alto coeficiente de mediocridad, falta de respetabilidad política”. Mello destaca que Bolsonaro es “partidario de una corriente ideológica de extrema derecha que niega peligrosamente la reverencia por el orden democrático, la primacía de la Constitución y los principios fundacionales de la República”. Por eso declaró su voto por Lula.

A cinco días de las elecciones, las campañas de Bolsonaro y Lula están experimentando realidades opuestas. Además de patinar y estar restringido al apoyo de una escoria tan deplorable y abyecta como peligrosamente representativa [alrededor del 30% del electorado], la preocupación central de Bolsonaro es no ver descapitalizado su patrimonio electoral.

La campaña de Lula, en cambio, se beneficia de la avalancha de apoyo de la inmensa mayoría de la sociedad brasileña y, además, gana cada vez más vigor y entusiasmo en las calles, donde es notorio el clamor por su elección el día 2. Quedan sólo cinco días para el principio del fin de la pesadilla fascista-militar.

Jeferson Miola

Jeferson Miola: *Miembro del Instituto de Debates, Estudios y Alternativas de Porto Alegre (Idea), fue coordinador ejecutivo del V Foro Social Mundial y colaborador del [Centro Latinoamericano de Análisis Estratégico \(CLAE, \[estrategia.la\]\(#\)\)](#).*

La fuente original de este artículo es [Rebelión/CLAE](#)

Derechos de autor © [Jeferson Miola](#), [Rebelión/CLAE](#), 2022

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Jeferson Miola](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca